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VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA 

DEL 20 NOVEMBRE 2024 

 

Alle ore 17,00 di mercoledì 20 novembre 2024, in presenza presso la sede dell’Ordine, si è aperta, 

in seconda convocazione, l’Assemblea Ordinaria degli iscritti, di cui alla nota prot. n. 0000866/24 

del 6 novembre 2024 inviata tramite PEC a tutti gli iscritti e pubblicata sul sito dell’Ordine. 

 

Alle ore 17,00 risultano presenti n. 21 iscritti all’Ordine. 

 

Partecipa inoltre il Dott. Gavazzeni Giorgio (Revisore dei Conti). 

 

Presiede l’Assemblea il Presidente dell’Ordine Ing. Diego Finazzi, verbalizza il consigliere 

Segretario Ing. Miriam Fumagalli. 

 

La lettera di convocazione prevede il seguente Ordine del Giorno: 

 

1) Presentazione, discussione e approvazione Bilancio Preventivo 2025: 

• Relazione del Presidente 

• Relazione del Tesoriere   

• Relazione del Revisore dei Conti 

2) Varie ed eventuali 

 

Il Presidente Ing. Diego Finazzi, dopo aver constatato la regolarità della convocazione, dichiara 

aperta l’Assemblea precisando che per la seconda convocazione non è prescritto un numero minimo 

di presenze. 

 

1) PRESENTAZIONE, DISCUSSIONE E APPROVAZIONE BILANCIO PREVENTIVO 2025: 

 

Relazione del Presidente 

 

L’Ing. Diego Finazzi, dopo un saluto e un ringraziamento ai presenti per la partecipazione alla 

presente assemblea, esprime un particolare ringraziamento ai consiglieri dell’Ordine e al personale 

di segreteria per la costante e attenta collaborazione e illustra i vari argomenti trattati nella propria 

relazione, pubblicata sul sito dell’Ordine. In primo luogo, il relatore sottolinea l’obiettivo 

fondamentale del presente mandato relativo alla valorizzazione della figura dell’ingegnere, 

portatore di conoscenze scientifiche esclusive necessarie nell’ambito professionale e nella società 

civile, nonché l’importanza della comunicazione, che implica la necessità di strutturarsi per 

trasmettere all’esterno le tante iniziative che sviluppiamo, e della formazione che deve riguardare 

tutti gli ambiti della nostra attività, dal civile all’industriale sino all’informazione. In questi due anni 

abbiamo proposto e sviluppato varie iniziative che permettono di raggiungere gli obiettivi citati. 

Il Presidente aggiorna quindi i presenti in merito alle diverse iniziative del CNI in tema di 

comunicazione, coordinate dal consigliere nazionale Ing. Alberto Romagnoli, che hanno permesso 

un proficuo scambio di esperienze svolte dagli Ordini italiani, sviluppando così una importante rete 

di contatti fra i colleghi che si occupano di comunicazione con il risultato di conoscere quelle 

modalità che si sono rivelate più o meno efficaci. Queste esperienze ci hanno portato a riorganizzare 

la strategia di comunicazione del nostro Ordine, ampliando il numero degli strumenti comunicativi 

per poter raggiungere i nostri associati ma anche i colleghi non ancora iscritti, gli organi di stampa 

e, in generale, il pubblico esterno al nostro ente; abbiamo infatti oggi attivi su Linkedin, Facebook e 

Instagram il profilo dell’Ordine, su tali canali vengono pubblicate, sistematicamente, notizie, 

informazioni e punti di vista dell’Ordine su diverse tematiche. Nel corso della partecipazione alle 

attività del CNI, citate precedentemente, abbiamo potuto valutare il nuovo modello di sito, 

organizzato dalla Fondazione CNI, sviluppato appositamente per gli Ordini degli Ingegneri italiani. 
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La Fondazione CNI propone agli Ordini un modello di sito che consente una uniformità di aspetto e 

navigazione tale da presentarsi omogeneo a livello nazionale, allineando gli Ordini territoriali ad 

altre realtà della Pubblica Amministrazione e, in particolare, la Fondazione si occuperà di 

aggiornare costantemente il sito anche secondo le linee individuate da ANAC, permettendo di 

agevolare il lavoro della segreteria. Il relatore anticipa che l’Ing. Davide Moro, delegato dell’Ordine 

alla comunicazione, interverrà in seguito per aggiornare i presenti sulle varie novità del sito che è 

già attivo. 

L’Ing. Finazzi prosegue informando i presenti sull’approvazione, da parte del CNI, del nuovo Testo 

Unico per la Formazione che entrerà in vigore dal primo gennaio 2025, ricordando che resta invece 

immodificato il Regolamento e la normativa nazionale del 2012, in occasione della Festa degli 

Ingegneri il consigliere nazionale Ing. Luca Scappini ha evidenziato le novità del documento 

approvato. 

Il relatore aggiorna quindi i partecipanti sulle tematiche affrontate dall’ultimo Congresso Nazionale 

degli Ingegneri italiani, tra cui: la necessità di riorganizzare i percorsi accademici, l’opportunità 

della “laurea abilitante”, l’obbligatorietà dell’iscrizione all’Albo per tutti coloro che in qualsiasi 

forma esercitano la professione di ingegnere e, infine, sulla riforma del Testo Unico dell’edilizia. 

L’Ing. Finazzi continua informando che a valle del passaggio in Parlamento verrà pubblicato il 

Correttivo al codice dei Contratti Pubblici, approvato il 21 ottobre scorso dal Consiglio dei Ministri, 

e, soffermandosi sulle diverse novità introdotte, ricorda che tale approvazione costituisce solo il 

primo passo del complesso iter necessario. 

Il relatore, conclusa l’informativa a carattere nazionale, passa a ringraziare: il Direttore del Sito 

Culturale dell’Ordine, Ing. Gennaro Guala, nonché il Comitato di Redazione, per l’importante 

impegno profuso invitando gli iscritti a consultare tale sezione del sito e a contribuire con articoli e 

approfondimenti, l’Associazione Culturale e Sportiva Ingegneri Bergamo il cui rapporto con 

l’Ordine si è consolidato e ha portato a brillanti risultati, sia dal punto di vista culturale sia dal punto 

di vista aggregativo, sottolineando il successo organizzativo della Festa degli Ingegneri 2024 alla 

quale hanno partecipato più di quattrocento persone, tra cui moltissimi neo iscritti. Di seguito il 

Presidente aggiorna i presenti in merito ai rapporti dell’Ordine con l’Università di Bergamo e agli 

incontri svolti in relazione alla programmazione di nuovi corsi di laurea e al tema della Deontologia 

professionale nonché sui corsi di formazione attivati che hanno riscosso un buon successo. 

Infine il relatore espone i seguenti propositi per l’anno 2025: il mantenimento invariato della quota 

di iscrizione, la continuazione del rapporto con la società di comunicazione Sito interattivo srls, la 

riproposizione della Festa degli Ingegneri, la riconferma, per quanto riguarda la Formazione, di 

corsi erogati a pagamento e altri gratuiti, il consolidamento del rapporto con l’Università di 

Bergamo, la continuazione dell’offerta formativa curata dall’Ordine e/o da Associazioni parallele 

all’Ordine con l’invito, rivolto alle commissioni ordinistiche, ad attivarsi al fine di promuovere 

iniziative su temi attinenti la professione.  

Concluso l’intervento del Presidente, prende la parola il Tesoriere Ing. Giuseppe Bassi, il quale 

invita l’Ing. Davide Moro a presentare le novità del nuovo sito. 

Concluso l’intervento dell’Ing. Davide Moro, prende la parola il Tesoriere Ing. Giuseppe Bassi che, 

dopo aver salutato e ringraziato i presenti per la partecipazione all’assemblea, illustra il bilancio 

preventivo 2025 facendo riferimento alla propria relazione disponibile sul sito internet dell’Ordine. 

 

Relazione del Tesoriere 

 

L’Ing. Giuseppe Bassi legge una sintesi della relazione, già divulgata agli iscritti, sottolineando 

come il bilancio di previsione sia sostanzialmente conservativo, data l’incertezza in relazione a 

possibili aumenti di incassi e, allo stesso tempo, di contenimento delle spese; facendo riferimento 

agli aspetti principali su cui è costruito il bilancio preventivo. Sofferma l’attenzione, in particolare, 

sulla previsione di stagnazione del numero degli iscritti, sul mantenimento della quota di iscrizione 

del 2024 anche per il 2025 evidenziando tuttavia, per il 2026 un possibile aumento della quota 

stessa, dettato da vari fattori: dalle continue e maggiori incombenze attribuite all’Ordine e derivanti 
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da nuove disposizioni regolamentari e di legge, nonché da un minor incasso per l’erogazione di 

formazione professionale (previsione di un minor 40%) - ricordando anche il principio, per quanto 

attiene alla gratuità dei corsi, di non far gravare l’onere della formazione sugli iscritti che non ne 

usufruiscono -, nonché dagli oneri raddoppiati per il collegamento internet e la nuova fonia, e 

ancora per la previsione di ulteriori spese per l’acquisto di una piattaforma certificata per gli 

acquisti, obbligatoria per gli enti pubblici, e ancora per l’investimento sul nuovo sito proposto dalla 

Fondazione CNI– comunque profittevole perché permetterà una riduzione dei costi di manutenzione 

e diverse migliorie organizzative -, e infine dall’opportunità di avvalersi di un addetto stampa e dei 

social, visti anche il successo della Festa degli Ingegneri 2024 e la presenza dell’Ordine nei media. 

Il Tesoriere informa che entro fine anno o nel 2025 avverrà l’accredito del finanziamento chiesto e 

ottenuto nel 2023, in relazione a un bando della Presidenza del Consiglio in attuazione a un punto 

degli impegni del PNNR, per un importo complessivo di 14.000 €, dei quali 7.000 circa già 

utilizzati per l’obbligatorio accesso al nostro sito nelle aree riservate con PEC, e i rimanenti 7.000 

euro da destinare a ulteriori interventi di digitalizzazione dell’Ordine. 

Il relatore, dettagliate le varie voci a carattere ordinario e straordinario, riporta quindi gli importi 

totali previsti per il bilancio preventivo 2025 comunicando, per quanto riguarda le entrate e le uscite 

correnti, una somma pari a circa 460.000 euro, in calo rispetto alle previsioni del 2024 mentre per il 

pareggio di bilancio l’importo è pari a circa 540.000 euro, registrando una diminuzione di circa 

l’8% rispetto al preventivo del 2024. 

 

Concluso l’intervento del Tesoriere, si apre la discussione per l’approvazione del Bilancio 

Preventivo 2025. 

 

Discussione e approvazione del Bilancio Preventivo 2025 

 

A seguito delle relazioni sopra citate riferite al Bilancio Preventivo 2025, si apre il dibattito. 

L’Ing. Paolo Recalcati chiede a quanto ammonti il contributo versato per iscritto al CNI, il 

Tesoriere informa la platea che il contributo è pari a venticinque euro per iscritto, l’Ing. Finazzi 

interviene osservando che nell’ultima assemblea dei Presidenti è emerso che l’avanzo delle entrate 

degli anni precedenti del CNI è pari a quattro milioni di euro e che  l’assemblea ha avanzato 

proposte per una valutazione dell’eventuale azzeramento/riduzione del previsto contributo annuale 

per iscritto che gli Ordini versano al CNI; l’Ing. Musci chiede informazioni circa le spese 

istituzionali, l’Ing. Bassi evidenzia le nuove spese per l’addetto stampa e per i canali social affidati 

a una società esterna, non avendo l’Ordine reperito disponibilità interne, tale società opera 

proponendo iniziative la cui valutazione e approvazione è sempre sottoposta all’Ordine; l’Ing. 

Benzoni espone una considerazione generale relativa all’attuale modalità di pagamento dei corsi di 

formazione a cui segue breve dibattito fra i presenti; l’Ing. Merati, in relazione al bilancio 

presentato, ritiene che il medesimo sia spostato sulla Comunicazione, sull’immagine esterna 

dell’Ordine mentre, personalmente, avrebbe scelto di investire minori risorse sull’aspetto di 

comunicazione esterna e maggiori risorse sulla formazione, quale funzione primaria che l’Ordine 

deve svolgere, in particolare verso gli iscritti che svolgono la propria attività come dipendenti 

pubblici e che hanno motivo di appartenere all’Ordine proprio per l’aggiornamento formativo, non 

condivide quindi la scelta di bilancio e anticipa la propria astensione di voto; l’Ing. Finazzi 

interviene osservando che in Consiglio risulta siano stati approvati tutti gli eventi formativi, gratuiti 

e a pagamento, si domanda quindi a quale scopo proporre risorse maggiori a bilancio, evidenzia 

inoltre che gli importi proposti sono sufficienti a coprire la formazione gratuita; l’Ing. Bassi osserva 

che gli importi oggi richiesti per i corsi a pagamento sono assai contenuti, dieci euro all’ora, e che, 

forse, sia necessario organizzare corsi che interessino maggiormente gli iscritti come, ad esempio, 

sta facendo l’Ordine di Milano; l’Ing. Moioli sottolinea la possibilità di mettere in contatto le 

Commissioni con chi fa Comunicazione e propone di aderire a “Europa Concorsi” riportando che 

l’Ordine degli Architetti di Bergamo sembra abbia già effettuato l’iscrizione, l’Ing. Bassi prende 

nota della proposta; l’Ing. Recalcati, quale Presidente della commissione Strutture, riferisce circa le 
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difficoltà di reperire, per i corsi di formazione, le figure di Tutor e Reporter e informa che l’Ordine 

di Milano si è strutturato con figure esterne che verificano, ad esempio, le presenze, propone quindi 

di investire una quota per dotarsi di tutoraggio esterno, l’Ing. Finazzi ritiene che il problema fosse 

particolarmente presente per i corsi in FAD, per cui il Tutor doveva verificare la presenza continua 

del partecipante, l’Ing. Recalcati chiede se sia possibile svolgere un corso in presenza ma con 

relatore collegato da remoto, l’Ing. Finazzi informa che gli investimenti nel settore della 

connettività permettono tale possibilità. 

 

Il Presidente, esauriti gli interventi, prima di passare alla votazione del bilancio, invita il Dott. 

Gavazzeni a leggere la relativa relazione quale Revisore dei Conti. 

 

Relazione del Revisore dei Conti 

 

Il Dott. Gavazzeni conferma di aver provveduto, anche per il 2024, ad effettuare i necessari e dovuti 

controlli sulla tenuta della contabilità e sulla amministrazione secondo quanto previsto dal Codice 

civile e di poter dichiarare che sono stati rispettati i criteri di inerenza e congruità, per quanto 

riguarda le entrate e le spese indicate in bilancio e che il bilancio di previsione stesso è stato redatto 

secondo i principi di correttezza e veridicità. Il relatore conclude esprimendo il proprio favorevole 

parere all’approvazione del bilancio preventivo per il 2025, così come predisposto dal Tesoriere 

sulla base delle indicazioni programmatiche del Presidente, ritenendo attendibili le entrate nonché 

congrui e coerenti gli stanziamenti proposti e le uscite previste. 

 

Il Presidente, esauriti gli interventi, chiede quindi all’assemblea, composta alle ore 18,30 da n. 36 

partecipanti, di votare per l’approvazione del Bilancio Preventivo 2025 nella versione presentata 

nella seduta odierna. A seguito della votazione, che avviene in forma palese, il bilancio viene 

approvato con trenta voti a favore, sei voti astenuti (Ingg. Bendotti, Ferrari, Locatelli, Merati, Musci 

e Spini) e nessun voto contrario. 

 

Il Dott. Gavazzeni, conclusasi la votazione, abbandona la sala. 

 

2) VARIE ED EVENTUALI 

 

L’Ing. Musci chiede all’Ing. Finazzi informazioni circa il funzionamento delle commissioni CROIL 

e sulla cabina di regia sottolineando che sta osservando un rallentamento delle relative attività, 

perlomeno per quanto riguarda la commissione Formazione, l’Ing. Finazzi riporta che le 

commissioni Lavori Pubblici e Idraulica funzionano normalmente, si informerà circa l’andamento 

delle altre commissioni; in relazione alla cabina di regia, riferisce che si sono svolte due riunioni e 

sottolinea la disponibilità di Regione Lombardia per un confronto sull’introduzione del nuovo 

Prezziario Regionale che sta suscitando diverse criticità, non solo per i professionisti ma anche per i 

RUP. 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere, il Presidente Ing. Diego Finazzi ringrazia tutti i presenti 

e, alle ore 18,40, dichiara chiusa l’Assemblea. 

 

     IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 (Dott. Ing. Diego Finazzi)      (Dott. Ing. Miriam Fumagalli) 


